

CHAD EMERGENCY UPDATE

PROVINCE DU OUADDAI (EST DU TCHAD)

Plus de 2 390 réfugiés nouvellement arrivés du Darfour, au Soudan, ont été transférés de la zone frontalière vers le site de Kouchaguine-Moura (situé à 133 km d'Adre) depuis le 4 février 2020. Le transfert a eu lieu plus tôt que prévu à la demande des autorités tchadiennes, en raison des préoccupations sécuritaires évoquées par les réfugiés, notamment sur les sites d'Abelouk et d'Ardébé. Le HCR s'active à achever les infrastructures et les travaux qui doivent encore être effectués sur le nouveau site. La communauté hôte a chaleureusement accueilli les réfugiés en leur offrant des repas chauds à leur arrivée sur le nouveau site. Le Tchad et le Soudan, conjointement avec l'UNHCR, ont mené le 30 janvier une mission de surveillance transfrontalière dans le but d'évaluer la situation sécuritaire des nouveaux arrivants à la frontière. La mission a discuté avec les réfugiés des raisons de leur fuite et des perspectives concernant le retour volontaire. Les autorités soudanaises se sont engagées à améliorer la situation en matière de sécurité sur le lieu d'origine des réfugiés. Depuis lors, selon le rapport de suivi de la protection, certains réfugiés sont rentrés au Soudan.



Arrivée des réfugiés à Kouchaguine-Moura, nouveau camp. Février 2020 @ UNHCR / A. Ngargoune

Le préenregistrement des réfugiés soudanais nouvellement arrivés avait été temporairement suspendu pour atténuer les risques de fraude (certaines personnes parmi la communauté d'accueil tentent de se faire enregistrer comme réfugiés afin de bénéficier de l'aide). L'exercice a repris le 04 février avec le début du transfert des réfugiés vers le nouveau site. L'identification des élèves et des enseignants réfugiés se poursuit. Cela permettra d'orienter les élèves selon leur niveau, en intégrant directement le curriculum tchadien, en collaboration avec les autorités éducatives locales.

Réponse d'urgence

Protection: 12 746 personnes ont été pré-enregistrées au 12 février 2020. La majorité d'entre elles sont des femmes et des enfants : 66% des pré-enregistrés sont des enfants tandis que 64% sont des femmes. Les conditions de vie difficiles au Tchad aggravent leur vulnérabilité. À ce jour, les partenaires ont identifié 138 enfants à risque, y compris des mineurs non accompagnés. Le HCR, en étroite collaboration avec d'autres acteurs humanitaires, continue d'identifier les personnes ayant des besoins spécifiques pour une assistance appropriée. L'équipe du HCR mène des campagnes de sensibilisation dans divers sites autour de la frontière pour informer les réfugiés sur le processus de transfert sur le nouveau site.



Abri d'urgence à Kouchaguine-Moura, nouveau camp. Février 2020 @ UNHCR / S. Kpandji

Abris & articles d'assistance de base: Le HCR met en place des infrastructures sur le nouveau site, notamment des abris, des forages et des latrines. 70 latrines et 70 douches ont été réalisées sur le nouveau site. Deux citernes d'eau d'une capacité de 10 m3 chacune ont été utilisées pour répondre à la demande en eau potable. Des abris d'urgence communautaires ont été construits pour accueillir les nouveaux arrivants, avant de rejoindre les abris familiaux qui sont actuellement en construction. Jusqu'au 12 février, 235 abris familiaux et 6 hangars composés de 240 dortoirs ont été achevés. Par ailleurs, la CNARR (l'entité gouvernementale chargée des réfugiés), HIAS et le HCR ont organisé une session de sensibilisation sur la coexistence pacifique à l'endroit de la communauté d'accueil afin d'atténuer les tensions potentielles et les risques de conflit. Les principaux messages portaient sur l'importance de la protection, le rôle et la responsabilité des autorités et des communautés d'accueil, la sécurité, les biens des réfugiés, etc.

Santé & Assainissement: Le HCR, par l'intermédiaire de son partenaire santé, fournit des soins de santé et des services de nutrition à Kouchaguine-Moura et dans les 10 sites où se trouvent des réfugiés dans la zone frontalière, grâce à une clinique mobile. Ceci complète les services fournis dans les quatre centres de santé du district tchadien à Adre. Au 12 février 2020, la clinique mobile a accueilli 1206 patients et dépisté 1664 enfants âgés de 6 à 59 mois pour la malnutrition aiguë. Le ministère de la Santé et l'UNICEF prévoient une campagne de vaccination contre la rougeole et la polio dans les prochaines semaines, dans le but de vacciner 6 500 enfants âgés de 6 à 15 ans.

Sécurité alimentaire :

Le PAM distribue de la nourriture pour le mois de février aux réfugiés transférés à leur arrivée à Kouchaguine-Moura et du CSB + aux enfants âgés de 0 à 4 ans. Pour contribuer à cet effort conjoint contre la malnutrition aiguë, le HCR a fourni du Nutributter à 1 026 enfants, tandis que l'UNICEF a engagé une supplémentation en vitamine A. D'autres ONGs comme HELP-Tchad se mobilisent pour intervenir dans leurs domaines d'action respectifs pour contribuer à la réponse d'urgence.



Nouveaux réfugiés du Darfour sur le site de Hiléta, Adré, Chad. Février 2020 @ UNHCR / A. Ngargoune

Coordination

UNHCR is supporting authorities (central and local) to coordinate the refugee emergency response, in close collaboration with other actors in the Ouaddai Province. The CNARR, UNHCR's governmental counterpart, is deploying additional capacities to respond, notably to carry out registration. With the support of NGOs and UN agencies, existing government services are assisting refugees.

[CONTACT US]

Simplice Kpandji Public Information Officer, Chad kpandji@unhcr.org

Julia Gouyou Beauchamps Reporting Officer, Chad gouyou@unhcr.org

Aristophane Ngargoune Public Information Associate, Chad ngargoun@unhcr.org